

# Frente a La Unidad Patronal, La UNIDAD OBRERA

El Ministerio de Trabajo ha comenzado a circular su nuevo Proyecto de Código de Trabajo. Simultáneamente ha pedido a patronos y trabajadores que le envíen sugerencias sobre la materia de salarios mínimos, los cuales deberán ser fijados, por decreto, a partir del próximo mes de Octubre.

Ni lerdos ni perezosos, los patronos han reaccionado inmediatamente. Así, se han verificado varias juntas de personeros de las Cámaras patronales (Cámara de Agricultura, Cámara de Industrias, Cámara de Comercio, etc.) con el objeto de ofrecer un frente único, tanto en lo que respecta a la nueva fijación de salarios, como en lo referente a la promulgación del nuevo Código de Trabajo.

Estamos, pues, en los inicios de una ofensiva patronal contra los salarios de los trabajadores y contra las reformas, favorables a éstos, del Código de Trabajo.

Frente a los planes patronales, ¿Cómo se disponen a actuar las organizaciones obreras?

Por el momento cada Central y cada sindicato está actuando por aparte. Por ejemplo, la semana anterior los obreros de Artes Gráficas celebraron Asamblea y formularon una nueva tabla de salarios mínimos, la cual será sometida al Consejo Nacional de Salarios. Por su-

puesto esta gestión tendrá éxito en la medida en que obtenga el respaldo activo, militante, de todos los obreros del ramo. Veremos cómo se movilizan los obreros de Artes Gráficas. Otros sindicatos han comenzado a tomar medidas para gestionar un decreto de salarios mínimos justo. Por su parte, la C.G.T.C. prepara su Congreso, como informamos la semana pasada, y se dispone a encabezar sus sindicatos, tanto en la lucha que se va a librar en torno a las reformas al Código de Trabajo, como en la lucha por un buen decreto de salarios mínimos.

Pero hay que decir sin ambages que la lucha de la C.G.T.C. y sus sindicatos, por una parte, y la de la Rerum Novarum y la C.N.T., por otra, serán más eficaces si se libra en un solo frente.

Frente a la unidad patronal, la unidad de la clase obrera. Los patronos figueristas, calderonistas y uñatisistas se han unido para oponerse a que se dé un buen Código de Trabajo y para presionar en favor de un decreto de salarios perjudicial a los trabajadores. La Rerum Novarum está obligada a abandonar su actitud anti-unitaria y a unirse en la acción con la C.G.T.C. para derrotar la ofensiva patronal.

## Gran Pifia del Embajador Yanqui

El Embajador Americano en Costa Rica acaba de pronunciar una Conferencia en una comida del Club Rotario. El señor Embajador, como era de suponer, dedicó su charla a poner por las nubes la política económica del Gobierno de los Estados Unidos respecto de la América Latina, las ventajas de las inversiones extranjeras y, por ende, las ventajas de la operación de las compañías americanas en nuestro país.

La Conferencia, publicada luego en los diarios, fue larga. Por tal circunstancia, disponiendo como disponemos de poco espacio para el comentario nos limitaremos a analizar algunos aspectos salientes de la misma.

Una de las cuestiones cardinales tratada en la Conferencia fue la del comercio entre los Estados Unidos y nuestros países de América Latina. Por supuesto, el señor Embajador tuvo que referirse a la negativa del Gobierno de los Estados Unidos a secundar ningún Convenio Internacional Sobre Estabilización de Precios del Café. Textualmente dijo el Embajador: "No podríamos, en principio, dejar de acep-

tar si los países productores de café tratan de alcanzar este fin (es decir un acuerdo), en tanto que las medidas no perjudiquen a los consumidores de los Estados Unidos".

Hemos subrayado intencionalmente la parte final del párrafo transcrito de las manifestaciones del Embajador, por que ella es la que refleja, más que las palabras amables consignadas en otros párrafos, la verdad de la política yanqui respecto a la América Latina en materia comercial. Debemos preguntarnos: ¿qué política, que tienda a defender los precios del café, no PERJUDICA a los consumidores de los Estados Unidos? Es lógico que cualquier acuerdo latinoamericano que en alguna forma frene la caída de los precios del café, PERJUDICA a los consumidores yanquis, ya que éstos están interesados en que los precios bajen.

Cuando Figueres anunció como una panacea su política orientada a conseguir un acuerdo internacional sobre estabilización de precios, dijimos desde las columnas de este periódico que tal acuerdo o era imposible, por la oposición yanqui, o era ineficaz, pues sólo nivelando el consumo y la producción puede haber estabilización de precios. Los hechos, y las propias palabras del

Embajador yanqui, nos están dando la razón.

Es por lo anterior que nosotros sostenemos que la defensa de los precios del café es más efectiva buscándole a éste nuevos mercados en los países del campo socialista, que implorando a los Estados Unidos un acuerdo que o es inoperante o es imposible.

Elogiando la ayuda del Eximbank al desarrollo económico de la América Latina, el señor Embajador se refirió a los préstamos hechos a LACSA y a la Compañía Nacional de Fuerza y Luz. Sólo le faltó citar los préstamos de los bancos norteamericanos a la United Fruit Co. como una muestra de cooperación económica con la América Latina. Es bien sabido que tanto el Eximbank, como el Banco Mundial ayudan a la expansión de las compañías yanquis en América Latina. Pero esto no tiene nada que ver con el verdadero desarrollo económico de la América Latina. El señor Embajador, como adelantándose a nuestra crítica también mencionó los créditos concedidos al Instituto Costarricense de Electricidad para la instalación de los aparatos Diesel de la planta de Colima. Pero se cuidó el señor Embaja-